

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre. 0'75 »
Un año. 3'00 »

TORTOSA

Sábado 20 de Abril de 1912

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghán, n.º 5, imprenta

GRANDIOSA FIESTA

Barcelona, jaimista.--Entusiasmo indescrip- tible.--Elocuentes discursos

(De nuestro enviado especial)

Con el alma alborozada por la alegría y el corazón henchido de gozo, regresamos de Barcelona de asistir a una de esas fiestas que graban en nuestra mente imborrable recuerdo.

Imposible describir con lucidez de detalles y con aquel colorido típico de las solemnidades jaimistas, todo cuanto en el transcurso de veinticuatro horas contemplamos y oímos. Los que vivimos y trabajamos en el último rincón de Cataluña, de esa Cataluña que parecía ser hasta poco feudo de republicanos e incendiarios, habíamos formado, a pesar de los esfuerzos realizados por nuestros colegas de la Capital de los Condes, del despertar de la Comunidad jaimista en esta región, un tan pobre concepto, que el hallarnos rodeados por tantos miles de hermanos que atraídos por una misma fe y por unos mismos ideales acudieron a rendir pleitesía al que desde el estadio periodístico sostiene a diario las más rudas campañas en defensa de la Religión, la Patria y el Derecho, sentimos tan gran alegría, que no pudimos contener las lágrimas.

Por eso, al contemplar aquellas muchedumbres agitándose frenéticas ante el Hotel donde D. Esteban Bilbao, el coloso orador que horas más tarde había de arrobarnos con su cálida elocuencia, discurriendo respetuosas por las grandes vías de la ciudad, orando religiosamente en la función solemne celebrada en el Pino ó sintiéndose arrastradas por la lógica irrefutable y por los profundos pensamientos vertidos por los oradores en los brindis del banquete y en el acto de la Velada, se afirmaron nuestras creencias y vimos rodar por el suelo todo un sin fin de mausoleos levantados por los que tantas veces han entonado en nuestra memoria irónico *De profundis*.

Porque una Comunidad que en plena y absoluta oposición, y en el ostracismo del poder logra mantener el fuego de sus ideales en el seno

de la masa, y hacerla aparecer cada día más pujante y más numerosa, revela un fondo de virilidad y un potencial de verdad imposible de encontrar en otro partido político.

Y aquellos que llevados por su egoísmo, por su vanidad, por su afán de populachería, por suicida comodidad ó por ciega ilustración, un día nos abandonaron para buscar en el caciquismo la neutralidad ó la demagogia, instrumentos para salvarse hacia nosotros, asombrados por ese despertar tan enérgico y amenazador.

Mas vengamos ya a cumplir la misión confiada, que tiempo quedará para platicar sobre estos actos.

¿Cómo reseñar minuciosamente todos los festejos? ¿Cómo dar, aunque brevemente, ligera noción de cada uno de ellos, sin tener a nuestra disposición todas las columnas de este número? Si las notas apuntadas en el carnet, taquigráfico é ilegiblemente, se niegan ahora a prestarnos su cooperación y ayuda! Recordemos siquiera las fiestas y confirmemos su cumplimiento.

Aún no estábamos repuestos de la emoción que en nuestro ánimo causó la solemne bendición é inauguración de la rotativa celebrada el sábado por el representante del Ilmo. Dr. Laguarda, cuando una salva atronadora de aplausos nos avisó que por la ancha escalinata del Apeadero subía el gran Esteban Bilbao, acompañado de algunas personalidades madrileñas, llegadas para asistir a las fiestas de cultura.

Seguidos los carruajes en que tomaron asiento, por varios miles de personas, se situaron éstos ante el Hotel de Inglaterra, donde se les tenía dispuesto el hospedaje, obligando a salir a los ilustres huéspedes al balcón y dirigirles la palabra.

Sin darnos punto de reposo, nos trasladamos a la parroquia del Pino, donde debía celebrarse la función religiosa. Espléndidamente iluminado y lleno á rebasar por autorida-

des y comisiones, presentaba el templo deslumbrador aspecto. El oficio, cantado á toda orquesta, fué soberbio, y el sermón superior á toda ponderación, haciendo el Lectoral Dr. Rifa el panegírico de la Buena Prensa.

Mil quinientos eran los comensales al banquete, que tuvo lugar á la una de la tarde y que se sirvió en el muelle núm. 1, por no encontrarse local capaz. Por ser esta fiesta eminentemente jaimista, estaba el ambiente saturado de aquellos perfumes de amor y de fraternidad que caracterizan á nuestra Comunidad. Durante el acto reinó el mayor entusiasmo, el cual rayó en el delirio al leerse las adhesiones y en el momento de los brindis, que sentimos no poder publicar.

V termino con "del Orfeo Catalá". Mucho antes de dar principio, era ya de todo punto imposible la entrada, siendo en tan gran número los que no lograron ni llegar á la puerta, que podemos decir, sin exagerar, que no había en el local la mitad de los habrían deseado entrar.

Discursos elocuentes, ovaciones colosales, indescriptible entusiasmo y orden completo. Hé ahí el resumen de este acto, en el que se honró la cultura y la Religión.

Así terminaron aquellas fiestas, en las que tuvo digno remate la feliz iniciativa del clero barcelonés, secundada por el jaimismo catalán, de dotar á nuestro hermano de modernas armas de combate.

CULTURA!!

Obligados por nuestra doble cualidad de periodistas y de socios protectores del "Orfeo Tortosí", hemos propuesto á los nuestros las consideraciones que nos movieron á salir de ese centro de cultura, y á invitar á todos los que estaban en este caso á que imitasen nuestra conducta.

No levantamos falsos testimonios, ni siquiera hemos formulado un juicio temerario: probamos que allí no se trataba de proporcionar á los socios ninguna de las culturas conocidas, como agricultura, viticultura, olivicultura, ni otras artes terminadas en *ura*, que hubiesen podido aprovechar á tantos jóvenes y viejos necesitados de ellas.

A lo que parece, no se tiraba sino á darles hoy una conferencia sobre los astros, mañana otra sobre higiene doméstica, otro día sobre ciencias sociales; y esto siempre sin decir "agua va", ó sea sin preparación alguna. Lo cual es más que suficiente para que pierdan el tiempo sin aprender, y para armar un lío en cada cabeza, donde confundido lo humano con lo divino, se haga punto menos que imposible el recto ejercicio de la razón.

Nos retiramos por eso y por algunas otras razones de decencia.

Y después de esto, dejamos que se muera como pueda el "Orfeo", sin emprender campañas, ni siquiera jugar cañas para celebrar su entierro.

Pero quien había de creer que hacer luz y tirar de la manta con que dejamos cubierto el "Orfeo"?

Pues sí, señores: primeramente un diario, modelo él del buen decir, apóstol de la cultura y por tanto autoridad en la materia, probaba la sinrazón de nuestra conducta, prediciendo que el "Orfeo", desembarazado de las rémoras que se lo impedían (de nosotros), proseguirá sin desmayos su magnífica obra de cultura... Por supuesto, ni una palabra referente á las arbitrariedades y groserías contra los pobres paganos del principio: ¡todo hasta el último aliento por la cultura! "Pese á ciertas campañas de algunos elementos, el "Orfeo" seguirá sin desmayos el camino emprendido..."

Otro día fué un prócer á quien liberales y republicanos se disputan, hombre ilustradísimo y amante de la cultura, el que penetra en los salones de ese centro, y aunque (como él dice) el último de los socios, "proclama muy alto que, pese á ciertas campañas, el "Orfeo" no es un centro político, sino única y exclusivamente de cultura." Y con efecto lo dijo á gritos, aunque dudamos que convenciese á nadie. Nosotros, al oírle, no pudimos menos que exclamar: ¡Ya pareció el peine! ¿Quién empujó á S. E. por esos andurriales? Por el estilo, pues hasta son frases repetidas, prócer y diario se han propuesto un mismo objeto, declarar la nueva filiación del centro de cultura; nadie les acusaba de que estudiaran la política ó de que prácticamente fueran cazando votos, pero ellos se cuidan de anunciarlo,

de proclamarlo muy alto, pese á ciertas campañas... imaginarias.

Otra *autoridad* confirma el mismo aserto; pero esto merece capítulo aparte.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento en pleno, con la sola excepción del Sr. Sanz, ha venido á declarar solemnemente que el "Orfeo Tortosí" ha de ser centro político. Y esto no solo porque su excusa ó defensa es del todo innecesaria, sino porque al darla vienen á desmentir su conducta precedente. Aquellos ediles que han permitido que los maestros se pasaran años y años sin cobrar, que dieran sus lecciones amontonando á nuestros niños en locales que están reñidos con la higiene, que no han hecho ningún esfuerzo para que el material de enseñanza respondiera de algún modo á las necesidades actuales; aquellos mismos, digo, ahora que el mencionado prócer *ha gritado muy alto* que el "Orfeo" no es político, todos á una han votado una subvención para que el *centro de cultura* pueda proseguir su empresa. Y toman este acuerdo cuando hace meses no hay dinero para pagar á los abastecedores del Municipio, cuando están intransitables los caminos y el hedor y suciedad

de las calles produce náuseas á los vecinos. No recuerdan que há poco se estableció en el huerto de la Beneficencia un campo de experiencias con un técnico al frente, á pagar tarde y mal, y aun ese pequeño centro de verdadera cultura ha dejado perecer el Municipio por razones económicas. Pero ahora, aunque subsistan todas las vergüenzas anunciadas, ¡á trabajar por la cultura!, tal como la desean los prohombres del "Orfeo", y piden el *Diario* y el procer en voz muy alta. Aunque el pagar sea otra cosa, hay que prometer una subvención para apoyar esos enfermizos conatos de cultura.

Y la gente sensata, convencida aún sin tantos avisos de que allí hay gato encerrado, que se resigna á que con su dinero se cometan estropicios, como el de envenenar el corazón de las masas con discursos (llamémoslos así) del tamaño y la clase que tememos.

Aunque nadie nos lo agradezca, vamos á dar un consejo á los pobres jóvenes que continúan allí, en espera de imaginarias bienandanzas. ¡Cuidad de que mientras os cultivan ó cultivan, no comprometan vuestros votos!

V.

El darwinismo aplicado á la política

AYER

El genio de la libertad estampó la firma de la sentencia de los reyes, al pie de la proclamación de los derechos del hombre.

Se había pulverizado un Trono (Isabel II) que nos deshonraba ante la Europa entera; se había despedazado una Corona manchada por el lodo de la ignominia; los reyes eran sólo un recuerdo en nuestra España; la monarquía sólo una «cosa que fué» y que convenía cuanto antes olvidar para dedicarnos á la reconstrucción de nuestro edificio social...

Se derribó el Trono que se levantaba entre nosotros para nuestra vergüenza y afrenta...

La monarquía... sombra funesta... una institución ridícula é imposible...

El odioso borbónismo, malo y censurable, que tantas lágrimas costó.

La soberanía popular, único y justo origen de donde nace toda autoridad legítima y ordenada...

El capitán general del distrito, el tristemente célebre Primo de Rivera...

El soldado no es un hombre, es la vergüenza de la civilización presente, es la saliva insultante que la barbarie antigua ha escupido á la frente de las generaciones modernas; y sólo cuando desaparezca esa gran vergüenza podremos llamarnos libres.

Hé aquí por qué Primo de Rivera hubo de ser lo que fué, lo que será todo soldado mientras exista ese anacronismo del siglo XIX.

Etcétera, etc., etc.

AMALIO JIMENO Y CABAÑAS,
Redactor y exdirector del Centro Popular y presidente de la Juventud Republicana. — Valencia 1870.

HOY

Soy monárquico, ferviente, convencido, porque ¿qué es la República en España? La República es el desorden, es la más desenfrenada licencia, es la libertad llevada á su extremo más punible; es, en fin, la ruina de la Patria.

¿Queréis una lección de cosas, jóvenes liberales? Ahí la tenéis. Seguid siempre siendo liberales monárquicos, defensores del Rey augusto, del monarca joven.

¡Nosotros cómplices de los republicanos! Maravilla el que mientras unos llamamos amigos de los conservadores, los otros nos tachan de cómplices de los republicanos.

¡Nosotros desleales al trono! Colocad en una balanza lo que hace y ha hecho un partido y otro; traed á vuestra memoria el recuerdo de la semana trágica, y decidme: ¿Cuándo han sido quemadas las iglesias en tiempos de Canalejas?

Los obreros están manejados por hombres de mediana cultura que sólo saben sembrar el desorden. Los obreros aprenden por ellos que el soldado, custodia del orden, nervio del país, columna de la tranquilidad, es su enemigo; ven al patrono á través del uniforme del soldado; por eso miran esa columna que todos debemos besar, para que caiga, porque así creen hundir á los patronos.

¿Quién defiende mejor á la monarquía, el que por su torpeza proporciona un triunfo electoral á los republicanos ó el que consigue llevar á todas las corporaciones una mayoría monárquica? ¿Quién es más leal al trono?

Los liberales tienen que afrontar la cólera de los revolucionarios, dominados con mano férrea, y soportar los aplausos de los conservadores. El partido liberal reprime y los revolucionarios que le acusan de reaccionario le dicen: no sois liberales, sois traidores á vuestro programa. Y los conservadores, en España, dicen: así se gobierna, así gobernamos nosotros. No, señores, así gobernamos todos cuando la revolución quiere minar los cimientos de la sociedad.

Terminó aconsejando á los jóvenes que sean consecuentes.

D. AMALIO JIMENO Y CABAÑAS,
"Ministro de Instrucción Pública, en el discurso de Zaragoza, Febrero de 1912."

A los obreros

XXVI

Economía

La mujer por lo general hace la casa, es decir, la mujer puede servir de mucho para economizar. Veámoslo.

Una buena madre de familia es un verdadero tesoro, porque todo lo ordena, lo prepara todo, prevee el día de mañana y por tanto hace buen uso del pequeño jornal que percibe su marido, ó de las limosnas con que almas caritativas la socorren. Economiza y hace oportunamente sus provisiones para que su pobre familia no se perjudique ni en el alimento cotidiano, ni en su vestido. Vedla, sino, en las horas de descanso, por la noche, sentada en un rincón de la casa, nido de sus amores, remendando ora el vestido de la pobre hija, ora el pantalón del hijo de sus entrañas, bien la chaqueta del sufrido esposo, bien la gastada indumentaria de su anciano padre. Vedla como de todos se acuerda para remediar sus necesidades; es tarde, todos descansan, se siente frío, pero ella, volcán de amor, relicario de laboriosidad, vena fecunda de sufrimiento, ni siente la rudeza del tiempo, ni para mientes en la hora de la noche, ni hace caso de sí misma; su afección de madre le da valor, su cariño de esposa le anima, y cumple con varonil entereza y respetuosa obediencia los deberes de hija. El día del Señor, el domingo, se agiganta su alma, experimenta inmensa satisfacción y saborea dulcíssimas emociones al ver que, á pesar de su pobreza, y robando á la noche sus horas sosegadas, las horas de descanso que ella ha aprovechado trabajando y evoca gratuitamente, ha sabido adornar con esmero á los que ama...

Caridad te ayuden y te protejan! Que Dios no falta en lo necesario, y las almas bienhechoras, al penetrar en tu casa, se sentirán movidas, dulcemente atraídas á duplicar las limosnas á las que te has hecho merecedora por haber empleado tan útilmente el dinero. Modelo de madres, bendita seas! Porque ella, inspirada por su buen corazón que le sugiere mil medios de economía, hermosea la pequeña y pobre, pero aseada vivienda, y hace de ella un pequeño paraíso, labrando con esto los castos amores del esposo y las embelesadoras caricias de sus hijitos.

La economía es un manantial inagotable de recursos, de paz, de felicidad, porque economizando nos acostumbramos á bastarnos á nosotros mismos y á tener pocas necesidades, y de este modo, aunque se gane poco, hay lo suficiente para poderse mantener. Y aún para hacer limosnas.

Parecerá imaginario, pero en realidad es cierto el hecho histórico que expongo. Una muchacha ganaba tan sólo dos reales diarios, con los que atendía á todos sus gastos y hacía limosnas. Maravillóse de ello un sujeto de cierto prestigio, quien la dijo un día: «¿cómo puedes vivir con tan poco salario? No debes comer sino pan». «Pues qué,—contestó con varonil entereza la muchacha—lo emplearé todo en regalarme, cuando hay personas que ni pan siquiera tienen?» Sublime respuesta que merece grabarse con caracteres de oro. La economía de esta joven rayó en admirable heroísmo, sigue las huellas de la perfección evangélica, llega hasta el sacrificio de sí mismo.

Obreros, hablándonos de economía, no es mi ánimo infundir en vuestro corazón la sed insaciable de reunir caudales para hacer de ellos una especie de ídolo. No; esto sería avaricia, se llamaría ambición, se denominaría egoísmo; entre la avaricia y la economía, entre el egoísmo y el legítimo ahorro, hay una distancia inmensa, median señalados límites. La economía es

una virtud; la avaricia es una pasión desenfrenada que detesto; la ambición, el egoísmo, son fruto de la rebelión de Luzbel; la economía es el reflejo de la humildad, del amor á Dios y del propio bien; la economía, el legítimo y justo ahorro, es un bienestar para el individuo y para la familia; y la avaricia es un gusano roedor de la conciencia, que punza siempre, pidiendo más, y de la que debéis guardaros, porque la acompañan con lamentable frecuencia las astucias, el servilismo y las bajezas que, además de ser denigrantes, ocasionan no pocas veces duros castigos.

Basta por hoy. Terminaremos otro día este capítulo de tan palpitante actualidad: el de la economía.

J. B. F. y T.

(Se continuará).

Tortosa 19 Abril 1912.

Juventud y Requeté jaimistas

Se convoca á todos los socios de estas sociedades para mañana, á las tres de la tarde, en el local del Círculo Tradicionalista, con el fin de darles á conocer el proyecto y Estatutos para la creación de una Mutualidad jaimista.

La Comisión.

Conversaciones agrícolas y regeneradoras

Dígame V., Sr. Valero, ¿de qué le viene su entusiasmo por la agricultura y su afición á escribir en periódicos católicos y agrícolas?

Tengo para ello poderosísimas razones, amigo José: escucha y ojalá que lograra hacer escuchar á muchos y que se meditara seriamente, pues se irían convenciendo como yo de que nuestra regeneración y salvación está en la propaganda y educación religiosa, agrícola y social. Así, pues, hacen una grande obra regeneradora los que escriben y trabajan en favor de dicha triple base, problema vital y solución á la crisis social.

La Iglesia regeneró al mundo su religión y agricultura y estas bases son las que han de asentar la base social y levantar á nuestra patria del estado de degeneración en que ha caído, por haberse apartado de la religión y de la agricultura; por haber socavado las bases sociales el funesto liberalismo, cuyas consecuencias van resultando terribles. El espíritu rural, manteniéndose cristiano, es la más santa escuela de paz social, ya que en la placidez del campo, unidos capital y trabajo con los dulces lazos de Cristo, está la barrera á la revolución anti-cristiana y el remedio á la tremenda cuestión social. Para esto conviene rechazar la mala prensa, órgano de los agitadores y explotadores que engañan y corrompen sus fines egoístas y satánicos; para esto conviene que los ricos propietarios estén en sus fincas ayudando á los labradores con su inteligencia, con su capital y con sus buenos ejemplos.

Ya ves si tengo motivos para propagar la educación agrícola, social y religiosa en las escuelas y en los periódicos, como fundamento de regeneración y formación de hombres, con capacidad para no dejarse sobornar por la miseria de la impiedad y de la revolución y para cumplir su misión y su deber. Agricultura y religión, Cruz y Arado, Pan y hojas de cate-

cismo, constituye el gran remedio, ó sea ese resumen: Buenas escuelas, buenos periódicos y buenos sindicatos, son las armas que nos han de salvar; y son las armas que nos están perdiendo, las escuelas laicas, los periódicos liberales, socialistas y anarquistas, y las asociaciones antirreligiosas y antisociales.

Si no tiene inconveniente, Sr. Valero, invitaré á otros á venirse conmigo á estas conversaciones, para recibir de V. alguna lección sobre *educación cristiana, agrícola y social*, pues voy comprendiendo su gran necesidad.

Si, venid, que os iré preparando para hombres de provecho dentro la familia y dentro la sociedad, para que no seáis borregos de cuatro pillos, para prepararos para el oficio más sano, más útil y más noble, como es el de labrador. Yo bien quisiera convencer á los Sres. Maestros de la gran necesidad de establecer *los paseos por el campo*, las atractivas y educativas excursiones escolares, para en ellas enseñar agricultura sobre el terreno, desarrollar el espíritu de asociación y de progreso, el amor á la agricultura y al campo, el amor á la verdad y á la justicia especialmente. En dichos paseos se junta la teoría á la práctica, son instructivos y atractivos y se practica la educación penetrando en el alma y en el corazón de los discípulos, como una música deliciosa, de una manera íntima. Se indagan y ven las razones de lo que se hace, se aprende á observar y reflexionar, á estudiar el gran libro de la naturaleza, medios éstos para formar el carácter, para destruir la rutina, para el progreso y bienestar.

Os espero, pues, para la próxima conversación, que la tendremos paseándonos por el campo y contemplando á la vez con fruición las bellezas de la primavera.

UN PROPIETARIO AGRICULTOR.

Desde Roquetas

Lo que vale un voto

Como verán los lectores de LA TRADICIÓN, me propongo hoy, en este artículo, explicar lo que vale un voto. ¿Cuánto vale? Voy á contárselo.

Los votos son como ciertas cosas, que valen mucho ó poco, según la calidad y cantidad de ellas; así también, en una elección en la que el candidato proclamado tiene sobra de votos, casi no vale nada; pero yo he oído decir que, en elecciones reñidas, se da dado por un voto un saco de harina y hasta dinero, y no hace mucho, en ciertas elecciones, se prometieron hasta cincuenta duros.

Hasta ahora solo habíamos visto que se pagaban los votos de los intereses del que era proclamado candidato, pero hoy ya no sucede tal cosa, pues en nuestra ciudad se adquieren los votos á costa de pisotear las leyes municipales, puesto que solo por el voto dejan proseguir las obras que se efectúan en cierta casa de la calle de San Gregorio.

¿No se ha enterado la Comisión de Fomento de nuestro Ayuntamiento de esas obras? ¿Es que se ha enterado y no quiere impedir que se concluyan dichas obras? Bien; nosotros ponemos esto en conocimiento del Arquitecto Municipal ó Maestro de Obras de Roquetas, para que él procure que se cumplan las leyes, ya que la Comisión que tiene encomendada esta misión no vela por su cumplimiento.

Y ya que todo esto lo hacen para mantenerse en el candelero (como dirían muchos), yo propongo á la mayoría del Ayuntamiento una cosa que creo les dará muy buen resultado y les servirá para obtener la Alcaldía de Real Orden para siempre, y ello es lo siguiente:

Quando venga á Roquetas D. Alfonso

y salga la mayoría del Magnífico Ayuntamiento en Corporación, á hacerle los honores correspondientes, entonces puede el cacique D. Adrián y compañeros mártires mostrarle su hoja de servicios mientras desempeñó el cargo de Presidente de nuestro Ayuntamiento, y al enterarse D. Alfonso de las hazañas realizadas por aquél, de encerrar en la cárcel al señor Coadjutor y á dos jóvenes, solo por asistir á una procesión, y las denuncias que hizo, y al ver las grandes mejoras introducidas por el mismo en esta ciudad, como la construcción de aquel «monumental» edificio que le ha dado el nombre de Hospital, pero que á todo se parece menos á un Hospital, entonces, maravillado ante el talento privilegiado de nuestro ex-alcalde, dirá: «Hombres como D. Adrián son los que necesito.» Y entonces, como premio á todos sus desvelos por el bien de nuestra ciudad, le nombrará alcalde perpétuo.

AQUELL.

Aviso á los jaimistas

Una vez más los radicales españoles han dado muestras de su incultura, de su incivilización social y política y de sus sentimientos depravados.

Ellos, que no sacan de sus labios la palabra libertad, resultan en la práctica los despotas más tiranos y más absolutistas.

¡Desgraciada España si llegará á verse gobernada por tales sujetos!

Sería cosa de emigrar para no verse uno infamado con la nota de la esclavitud.

En uso de un derecho que la Constitución concede á todos los españoles, los jaimistas vascos acordaron en la villa de Eibar la celebración de un mitin de propaganda política, como podían celebrarlo en cualquier otro punto á donde se extendiese la concesión de la Ley.

La razón y la lógica nos dicen que si los elementos avanzados no estaban conformes con las doctrinas jaimistas expuestas por los oradores de este partido, quedábalas el derecho de celebrar al día siguiente otro mitin y en él oponer una razón á otra razón, un argumento á otro argumento, demostrándoles á los cíbarreses la excelencia de las doctrinas anárquicas y revolucionarias sobre los jaimistas. Esto es lo que dicta el sentido común y esto lo que se haría en todo pueblo civilizado y libre.

Apelar á la fuerza y á la violencia para imponer el criterio propio, eso solo lo hacen los salvajes y los animales inferiores.

Entre hombres, se discute, se raciocina. Podrán ser más malas ó peores las doctrinas ajenas, pero para eso están los materiales que la lógica nos suministra, para demostrar su malicia ó bondad.

En Eibar intentaron deshacer violentamente la manifestación jaimista, por la única razón de que no era conforme con sus doctrinas.

Los jaimistas así como saben respetar el pensamiento ajeno, saben también defenderse con energía cuando se les ataca cobardemente.

Y esto fué lo que hicieron en Eibar.

A la agresión respondieron agrediendo, produjose un violento choque, en el cual salieron á relucir toda clase de armas; sonaron varios disparos y por último de cuentas, quedaban tendidos en tierra dos muertos, uno jaimista y otro radical, y varios heridos de ambos bandos.

Luego celebráronse los actos jaimistas como si nada hubiera pasado.

Y ahora preguntamos: ¿qué consiguiéron los radicales eibarreses al provocar ese inútil derramamiento de sangre?

Nada práctico, como no sea demostrar su inteligencia salvaje y sus feroces instintos y patentizar á la España culta y civilizada su incapacidad para el gobierno de los pueblos.

Y este procedimiento sanguinario de los radicales resulta más irritante si se tiene en cuenta que ellos son los que en España quieren pasar por los portaestandartes de la libertad y de la civilización.

Una vez más decimos á esos republicanos: si la libertad que predicáis consiste en apaleal al que no piense como vosotros, maldita sea la libertad.

Si la civilización que pretendéis instaurar corresponde á vuestros actos externos, maldita la civilización.

Si la República con que soñáis ha de estar colocada en esos principios de tiranía y despotismo, maldita mil veces la República.

AMILCAR.

Revista Jaimista

Por acuerdo de la superioridad ha sido definitivamente señalada la fecha del 21 del corriente para la celebración del mitin jaimista de Piña de Campos (Palencia), que como saben nuestros lectores hubo de aplazarse á causa del mal tiempo que impidió su celebración.

El acto promete resultar grandioso, y en él se bendecirá la nueva bandera de la Juventud de Piña, jurándola los jóvenes de Piña y Amuseo.

Reina entusiasmo indescriptible.

La Juventud jaimista de Burgos, que desde hace tiempo ve acrecentar sus filas con jóvenes llenos de fé y entusiasmo, se propone organizar durante este año varias asambleas en diversos puntos de la provincia, al objeto de ponerse en íntima relación con los pueblos, pulsar su opinión, escuchar sus quejas, defender sus derechos y difundir las ideas tradicionalistas.

En Gandía (Valencia) se bendecirá una hermosa bandera de la Juventud Jaimista.

El Círculo Jaimista de Oliva (Valencia), que se fundó hace poco con diez socios, cuenta hoy con mas de doscientos. Nos alegramos de vida tan próspera.

En Borjas Blancas han fundado los jaimistas un Sindicato Agrícola y una sociedad de socorros mutuos.

El día 17 del pasado mes tuvo lugar la inauguración de la Juventud Tradicionalista de Segovia.

El amplio salón del local social se llenó de numerosa y distinguida concurrencia, entre la que abundaba el bello sexo. Al ser descubierto por el señor jefe provincial, D. Hermenegildo Ortega, el retrato del R. D. Jaime III, resonaron en el salón atronadores vivas y aplausos. Pronunciáronse hermosos discursos y se recitaron inspiradas poesías dedicadas á nuestra bandera y á D. Jaime.

En Manlleu se ha inaugurado el Centro tradicionalista, siendo muchos los socios inscriptos y grande el entusiasmo que les anima, lo que permite presagiar vida próspera y creciente al nuevo Círculo, cosa que anhelamos con todas las veras de nuestra alma jaimista.

Quixalades

¿Que no hau vist lo nou sistema possat en práctica pera rega'l pon del Estat? Pos mirenhu qu'es curiós.

Sols que si son un poquetet alts, van a

perill, si hi passen denit, de trencarse la crisma.

Es un procediment molt práctic, pero mol anti-estétic. Pero vaiga, que ya era hora de que's regués una miqueteta.

Quin movimen se veu. Sembla que mos mudém de casa o qu'esperém foras-tés. ¡Trau que trau telaranyes! ¡Amenassa a'ls veins en arreglarlos casa per conte del Municipi si ells no hu fán!

¡Tapa'ls batedós de'ls carrés! En fi mos diwarán com á nous.

Si seguixen per este cami, me pareix que quan arribem'l de Ponen li demanarém nomes una cosa: Que torne suvin.

Diuen que l'ex-Orfeó, pera demostrá que no es republicá, alçará un arc fet de verdura.

Y ho trobém molt natural. Com han pres tanta afició a l'Agri-cultura...

Sempre vegetarians sisquera ells.

«Abajo los consumos». — «Hemos de trabajar hasta que desaparezcan los fieltos», etc., etc. (Aixó ho trobaran a consevol número de *El Pueblo*).

L'Exm. Sr. Redondo, director d'aquell semanari, es.... consumero.

Lo cual demuestra una vegada més que'ls del *Pueblo* prediquen lo que no creuen.

CRÓNICA

La Junta local, la del Círculo y Juventud jaimista dirigieron oportunamente á Barcelona un telegrama adhiriéndose en nombre de los miembros de aquellas entidades á las grandes fiestas celebradas por el *Correo Catalán*.

En el Círculo jaimista de Roquetas *Joven España* ha sido recibida con gran entusiasmo la idea expuesta el pasado domingo por un querido amigo nuestro y compañero en el periodismo de organizar una gran obra social-política cuyo campo de acción ha de ser la juventud y los veteranos.

Quedó nombrada una Comisión que se encargó de todos los trabajos, los cuales están muy adelantados, esperando sean ultimados para dar cuenta á nuestros lectores.

Ha sido nombrado Coadjutor de la parroquia de San Blas de esta ciudad nuestro distinguido amigo el virtuoso sacerdote Rdo. D. Juan Fabra.

Mañana por la noche, á las nueve, tendrá lugar en el teatro del Círculo Tradicionalista una velada teatral por la compañía del Requeté, poniéndose en escena: 1.º El episodio dramático en dos actos de sabor jaimista

Lo fusell del veterà

2.º La chistosa comedia en un acto.

Les cataplasmes del Sr. Francisco

Aviso importante

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera que se hallen en descubierto con la administración de este periódico, se sirvan ponerse cuanto antes al corriente en el pago de sus atrasos si desean que continuemos considerándoles como abonados.

Tarjetas postales de D. Carlos y D. Jaime de Borbón

Gran surtido en la papelería de Biar-nés, Ciudad y Pasaje Franquet.

Imp. Acción Social Católica, á cargo de Biar-nés

DESINFECCIÓN PERFECTA

CON EL **CREZOL** (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua.

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILL

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candel y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad luminica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca Metal, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm 1

AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarra-

gona y Castellón de la Plana.

Informes en la administración de este periódico.

Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252.— BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año, 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

J. FERRER MÉDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal